

Editorial

La Revista Polémica continúa su labor difusora de la producción académica esapista. Los trabajos de grado, los trabajos académicos y los escritos por cuenta propia siguen siendo la mayor vertiente para la selección de los artículos. Este número contiene tres artículos cuyos autores son un profesor de la Territorial Cundinamarca, un egresado de la maestría en administración pública y dos estudiantes de pregrado (uno de la ESAP y otro de la U. Distrital).

En el primer artículo, *La democratización del sistema de información financiera en el sector público en Colombia*, el profesor Jaime Eduardo Martínez Castillo reflexiona en torno al desarrollo democrático y la participación del ciudadano en el Sistema de Información Financiera en el Sector Público en Colombia - SIFSP, en el contexto de la consolidación democrática del país y la renovación constitucional de 1991. La reflexión se aborda desde el entorno legal, normativo y conceptual, a través de la descripción de los avances logrados, al tiempo que se conoce la hoja de ruta del sistema que cuenta con organismos que orientan las políticas presupuestales.

El segundo artículo se titula *Gestión pública contractual: costos de transacción e incompletud de los contratos estatales. Parte 1*, de Dilam Andrés Gámez Quijada, es fruto de la revisión de sentencias del Tribunal de la Jurisdicción Contenciosa Administrativa para identificar las fuentes de los costos de transacción. Orientan la investigación los lineamientos de la Nueva Economía Institucional, cuyo debate contemporáneo sobre el desarrollo destaca la importancia y el papel cumplido por las instituciones como elemento central del análisis económico.

El tercer artículo, titulado *Resiliencia del Humedal Tibanica, localidad de Suba, Bogotá*, fue escrito por los estudiantes Carlos Giovanni García Baquero y Brayan Aldana. Se trata de una reflexión sobre algunas problemáticas del Humedal Tibanica, ubicado en la localidad de Bosa, y cómo las organizaciones ambientales han procurado preservar el ecosistema y evitar su pérdida, que afectaría la estructura ecológica de la ciudad y de la localidad. También muestra la labor de las autoridades competentes respecto al ecosistema y cómo las acciones realizadas desde la administración pública han sido determinantes para este ecosistema, para las organizaciones ambientales, para las especies que allí habitan.

Esperamos, con la publicación de estos artículos, despertar la curiosidad por los temas que abordan, al tiempo que continuamos animando a estudiantes, profesores y egresados a que postulen sus trabajos académicos y monografías de grado a la publicación de este espacio de divulgación.

Héctor Elías Pinzón Torres
Bogotá, D.C., junio de 2025
Coordinador editorial